

## Sommaire :

1. Les règles pour bien s'informer. (page 2)

**INFO**  
*ou*  
**INTOX ?**

2. Peut-on faire confiance aux journalistes ? (page 3)

**Confiance**

3. Le métier de journaliste un métier dangereux. (page 4)

Pour les images bien les regarder, voir si elles sont retouchées, recadrer, les légendes, les titres et le point de vue. Elles ne seront pas interpréter de la même façon.

Pour les info ou intox il faut vérifier sur plusieurs site internet, si l'auteur est cité, si la date de la publication de l'article est citée, si il y a des fautes d'orthographe et si l'article est écrite objectivement.

### Les règle pour bien s'informer

Dans les théories du complot les personnes qui les créé pensent le gouvernement, l'état, les stars sont contre eux et le reste du monde. Quand on à affaire à des théories du complot il faut vérifier ce qui est juste de ce qui est faux. Comme par exemple Michael Jackson qui serait un alien ou même encore en vie, les américains qui n'auraient jamais marché sur la lune. Mais aussi l'affaire des grandes industries du tabac qui auraient démentit que la nicotine ne serait pas addictive.

# Peut-on faire confiance aux journalistes ? :

## La charte de déontologie de Munich et de la charte d'éthique des journalistes de 2011 :

La charte de Munich est une déclaration des devoirs et des droits du journaliste, cette charte distingue dix devoirs et cinq droits du journaliste comme « *Ce droit du public de connaître les faits et les opinions procède l'ensemble des devoirs et des droits des journalistes* ». Cette charte doit être respectée par tous les journalistes d'Europe. Pour la charte de 2011 il s'agit de la dernière version de la Charte de déontologie, de la profession, adoptée par le Comité national en mars 2011.

## Le métier de journaliste droits, devoirs, risques :

Un journaliste informe la population des nouveautés et infos que se soit sur un plateau télé, à la radio... Pour être journaliste il faut faire des formations il en existe 14, il faut aussi une très bonne culture générale une bonne expression orale et écrite. Les journalistes ont des limites l'une d'elles est la loi si une question posée par le journaliste est raciste, homophobe, ou bien créer une

atteinte à la vie privée le journaliste en question peut être puni par la loi. Un des devoirs qu'ils doivent respecter est de ne pas diffuser une info tant qu'elle n'est pas prouvée ou sur pour éviter de donner une mauvaise info.



## D'où vient l'info :

Pour être sûr que les informations que l'on vous donne sont justes les journalistes utilisent plusieurs procédés. Ils vont sur place et recueillent des témoignages auprès des personnes, ils vont aussi interroger des spécialistes et ils vérifient les chiffres et les statistiques.

# Le métier de journaliste, un métier dangereux :

## Liberté de la presse :

La liberté de la presse est différente selon les pays. Comme par exemple la Norvège le premier pays du classement mondial de la liberté de la presse 2018 et le dernier pays qui est 180<sup>ème</sup> du classement est la Corée du Nord. Ceci s'explique par leur régime politique du pays, qui est une dictature.

contre le gouvernement à mis en place une lois qui consiste à protéger la confidentialité des sources utiliser. Cela ne plait pas à tous les journalistes.



Carte du classement mondial de la liberté de la presse.

## La liberté de la presse en France ?

La France est 33<sup>ème</sup> dans le classement parce que le pays est plus tôt libre. Grâce aux lois sur la liberté d'expression qui fixe les limites à ne pas dépasser.

## Et le Canada alors ? :

Le Canada est 18<sup>ème</sup> du classement. La liberté dans le pays est plus tôt libre. Par

## Conclusion :

Le métier de journaliste est très dangereux car chaque année des journalistes sont blessés, certains même meurent sur le terrain ou dans leur propre locaux ou même emprisonnés pour des propos verbaux ou des choses écrites dans des articles ou Mais ça peut dépendre des pays est de leur liberté d'expression.

## Retour sur la vie de Bernard Maris :

Quatre an après l'attentat de Charlie Hebdo nous revenons sur les pas de l'économiste et chroniqueur Bernard Maris.

Apprenez tout sur Bernard Maris comment il est mort et son parcours de chroniqueur dans le journal satirique Charlie Hebdo.

### Bernard Maris mais qui est ce ?

Bernard Maris est un chroniqueur du célèbre journal satirique Charlie Hebdo. Il est décédé dans l'attente du 7 janvier 2015. Il était français, la liberté de presse en France est globalement libre et elle est plus tôt bien protéger par la loi. Bernard Maris travaillait plus chez Charlie Hebdo où il tenait une rubrique sur la politique mais il était aussi un économiste, un écrivain et un journaliste. Avant qu'il décède il écrivait un livre intitulé *Et si on aimait la France*.



Bernard Maris

### L'attentat contre Charlie Hebdo

:

Bernard Maris fût tué dans l'attentat du 7 janvier 2015. Mais il n'y avait pas que lui comme victime. Douze personnes y ont laissé la vie dont huit membres

de la rédaction de Charlie Hebdo et quatre victimes hors de la rédaction. Les victimes des membres de la rédaction sont cinq dessinateurs qui sont Tignous, Wolinski, Cabu, Carb et Honoré et 3 chroniqueurs qui sont Bernard Maris, Mustapha Ourrad et Elsa Cayat. Et les quatre autres victimes sont Frédéric Boisseau qui travaillait pour la société Sodexo qui s'occupait de la maintenance, Michel Renaud un invité de la rédaction et deux policiers Franck Brinsolaro et Ahmed Merabet. Il y a eu onze blessé. Les auteurs de l'attentat sont les frères Chérif et Saïd Kouachi ont été tué deux jours plus tard par le GIGN.

### Les hommages fait par la France :

Après les événement du 7 janvier 2015 les citoyens ont organisé des manifestations de soutiens qui ont eu lieu dans différentes villes de France. La phrase *Je suis Charlie* a aussi beaucoup circulé. Quarante-quatre chefs d'états se sont même déplacés pour rendre hommage aux victimes pendant une marche républicaine. La marche à eu lieu le 11 janvier qui a rassemblé plus d'un million et demi de personnes.